

Protokoll der 6. Landesvorstandssitzung im Amtsjahr 2025/2026

1. Begrüßung und Formalia

a) Protokollführung: Ali Alsheikh Mohamad

Prüfung der Beschlussfähigkeit: 11/16

- LaVo-Mitglieder: Belinay D., Ali A. M., Abdul Karim S., Leonie S., Isabelle S., Ahmad W., Muhammed D., Yara S., Mazen K., Sofie E.W., Aaron K., Noémie V.
- Freie Mitarbeitende: Feddy B. M.,
- LaRa: Lilli v.G.
- e-LaVo: Jegors G. , Shiva J., Mika M.
- GF: Dominik R., Pierre S.
- FSJ: Silvester S.

b) Genehmigung der Tagesordnung: 12/16 → einstimmig angenommen

2. Berichte

a) Landesvorstand

- **Außenreferat:**
 - a) Leider konnten einige Termine nicht wahrgenommen werden
 - b) 30.05. 89. Demokratiefest in Neustadt mit dem Bundespräsidenten und dem neuen Ministerpräsidenten
 - c) 31.05 interner Austausch im Außenreferat
 - d) 02.06. Veranstaltung zum „Jüdischen Leben in Deutschland“ in Trier, durch Mazen wahrgenommen
 - e) 03.06 Veranstaltung zu „Katastrophenschutz“ in Koblenz
 - f) 06.06 Veranstaltung „Jugendweihe“ mit zwei Reden von Yara in Mainz
 - g) 10.06 Muhammed und Belinay haben die Veranstaltung „So gehts“ in Koblenz wahrgenommen.

- h) 10.06. Termin zu „Dritte Orte“ durch Martin und Feddy wahrgenommen. Es sei ein sehr erfolgreicher Termin gewesen.
- i) 10.06. Digitaler Austausch zu Schüler*innenbeteiligung
- j) 13.06. Podiumsdiskussion über Jugendbeteiligung durch Feddy und Abdul wahrgenommen. Die Leitung des Jugendkulturzentrums wäre offen für einen Austausch.
- k) 15.06 Digitaler Elternabend zum Thema „Kinder im Netz“
- l) 16.06 Digitaler Dialog zum Thema „Resilienz gegen Demokratiefeindlichkeit“
- m) 16.06. Digitales Kennenlernetreffen zum Demokratiefest durch Ali wahrgenommen
- n) 17.06. Digitaler Austausch zum Thema „Kinder- und Jugendparlamente begleiten“
- o) 18.06. SPD-Veranstaltung zu „Frauen in kommunaler Politik“
- p) 22.06. Bevorstehendes Kennenlernetreffen mit der neuen Bildungsministerin
- q) 19.05-24.05 Jugendkongress der Bpb wurde durch Sebastian wahrgenommen

- **Basisreferat:**

- a) Diverse Basisanfragen wurden beantwortet.
- b) Das Grundschulprojekt befindet sich in Planung und soll bald starten.

Ein Ordnungsruf an Belinay, Yara, Muhammed und Aaron wurde für das unbefugte Verlassen der Sitzung erteilt.

- **Bundesreferat:**

- a) 09.06.–11.06. BNE-Tagung in Kassel mit Eva aus dem erweiterten Landesvorstand
- b) 09.06 AGG-Jubiläum in Berlin.
- c) 09.06. Länderaustausch mit Hessen und dem Saarland in Berlin
- d) 12.06-14.06 Gründungstreffen mit der Organisation „Mental Health Alliance“.
- e) 29.05.–31.05. Projektbeiratssitzung von „Realtalk“ wurde wahrgenommen.
- f) 12.06 Digitale Länderschalt der BSK mit Schwerpunkt auf Zusammenarbeit der Bundesländer & Awareness in der BSK.
- g) 15.06. Digitale Länderschalt mit Schwerpunkt auf dem weiteren Vorgehen mit der Kampagne „UNS GEHT’S GUT?“
- h) Zwei Austauschtreffen mit Hamburg mussten leider abgesagt werden.
- i) Eine Sommertour der LSV RLP ist leider nicht möglich, da das Budget nicht ausreicht.
- j) 19.05-24.05 Jugendkongress der Bpb wurde durch Martin wahrgenommen

- **Innenreferat:**

- a) 3 interne Sitzungen zur Planung der Halbzeitklausur

- b) Interne Reflexion über das Arbeitsprogramm des Innenreferats
- c) Planung der 6. Landesvorstandssitzung
- d) 19.05-24.05 Jugendkongress der Bpb wurde durch Abdul wahrgenommen

- **Pressereferat:**

- a) 18.05. Rhein-Pfalz – Beitrag zu Hygieneprodukten an Schulen
- b) • 18.05. Pressemitteilung: Mental Health Month
- c) • 19.05. Pressemitteilung: UNICEF-Studie
- d) • 28.05. KNA – Interview zu Vapes auf dem Schulhof
- e) • 26.05. Pressemitteilung: Deutschlandticket für ALLE!
- f) • 27.05. RPR1 – Telefoninterview zum Deutschlandticket
- g) • 03.06. ARTE – Livestream und Beitrag zum Thema Wehrpflicht
- h) • 03.06. SWR Aktuell – Fernsehinterview zum Deutschlandticket
- i) • 08.06. Pressemitteilung zum Pride Month + Instagram-Beitrag
- j) • 15.06. Rhein-Zeitung – Beitrag zur Handynutzung
- k) • 17.06. Pressemitteilung gemeinsam mit dem Bildungsministerium zur Nachhaltigkeitsplakette
- l) • 17.06. SWR Radio – Interview zu Hitzefrei an Schulen
- m) • TikTok-Account erstellt
- n) • Social-Media-Kanäle gepflegt

Ideen für zukünftige Pressemitteilungen

- o) • Hitzefrei an Schulen
- p) • Gegen Cybermobbing + Handyverbot
- q) • Notengebung beeinflusst durch Atmosphäre und Laune der Lehrkräfte

- **1.2 Landesrat**

- a) Aktuell gibt es leider Kommunikationsprobleme im Landesrat.
- b) Lilli hat allein die Einzelgespräche der individuellen LaVoMis vorbereitet.
- c) Leon hat mit dem Referenten der „Level Up“ Studie wieder Kontakt aufgenommen
- d) Planung der nächsten LaRaSi hat begonnen
- e) Austausch mit dem AB Digitalisierung in Bezug auf die Kosten der neuen LSV-Website
- f) 19.05-24.05 Jugendkongress der Bpb wurde durch Lilli wahrgenommen

- **1.3 GF**

- a) Letzte Kreis- und Stadteinladungen wurden vorbereitet
- b) Nachbereitung der 86. Landeschüler*innenkonferenz

- ## 1.4 Arbeitsbereiche

- a) AB-Feminismus

- a) Auf einer Podiumsdiskussion in Berlin hat man eine Künstlerin namens „IUMA“ kennengelernt. Ein Austausch mit der feministischen Sängerin steht an; sowohl Projektarbeit als auch Content Creation werden angestrebt.

- b) AB-SV-VL

- a) Zweites Planungsgespräch der SV-VL Tagung
 - b) Es wird mehr Anwesenheit und Beteiligung von Funkis gewünscht.
 - c) Einladungen zur SV-VL-Tagung werden mit dem Schuljahresanfangsversand versendet.

- c) AB-Digitalisierung

- a) Am 14.06. fand ein Austausch mit dem Bildungsministerium (BM) statt. Schwerpunkt des Gesprächs war die Verbesserung der Zusammenarbeit im Bereich der Digitalisierung.
 - b) Im Rahmen des Austauschs wurde die Gründung einer Kommission aus Schüler*innen sowie freien Mitarbeitenden angestoßen. Ziel ist es, gemeinsam bildungspolitische Projekte im Bereich der Digitalisierung zu entwickeln und umzusetzen.

- d) AB-Digitalisierung

- a) Antragsgrün wird derzeit technisch überarbeitet bzw. umprogrammiert.
 - b) Am 18.06. nahmen Feddy, Rose, Eva und Silvester an der Veranstaltung „Tag der Nachhaltigkeit“ teil. Auch die Ministerin war vor Ort anwesend.
 - c) Es wurde angefragt, die Aufgaben und Pflichten des Fördervereins in das Arbeitsprogramm aufzunehmen. Die Abstimmung hierzu erfolgt in der Funki-WhatsApp-Gruppe.
 - d) Ein Austauschtermin mit dem Landtag befindet sich derzeit in Planung.

3. Kreis- und Stadt-SVen

Birkenfeld:

- SV-on-Tour war geplant; zwei Schulen hatten sich angemeldet, diese haben jedoch aufgrund mangelnder Teilnahme an der Veranstaltung und mangelnden Planungsvermögens der Schulen wieder abgesagt. Daher wurde die Veranstaltung auf Anfang des nächsten Schuljahres verschoben.

- Umfrage zum Deutschlandticket und anschließender Austausch mit der Kreisverwaltung dazu; bislang gibt es noch keine Rückmeldung.

Rhein-Lahn-Kreis:

- Alle Vorstandsmitglieder wurden erfolgreich entlastet

KSV/SSV Trier/Saarburg:

- 04.06. Digitale interne Vorstandssitzung

Daun:

- War leider bei allen Treffen im Schuljahr nicht beschlussfähig.

4. LSV-Website

a) Abstimmung zur Befugnis für den Arbeitsbereich-Digitalisierung zur Anschaffung einer neuen Website

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

→ Einstimmig angenommen

Ordnungsruf für Mäzen aufgrund mehrerer Störungen trotz Hinweis und Bitte um Ruhe.

5. Feedback

- Sehr produktive Sitzung
- Zeit wurde sinnvoll genutzt
- Ordnungsrufe werden als sehr sinnvoll angesehen
- Nächste Sitzung am 09.08.2026